



Sektion Gesundheits-, Umwelt- und Schriftpsychologie

Leiterin: Dipl.-Psych. Julia Scharnhorst MPH, Blink 40c, 25491 Hetlingen
Fon 04103-7018, 0175-5075712, julia.scharnhorst@h-p-plus.de

Neue Sektions-Webseiten bei www.bdp-verband.de

Bericht für die Mitgliederversammlung am 26.11.2016

Maximilian Rieländer, Webmaster für die Sektion

25.11.2022

1. Die bisherigen Websites des BDP und der Sektion

Die bisherige BDP-Website bei der Firma Anubia ist nicht mehr öffentlich zugänglich, sondern unter www.hippo.bdp-verband.de nur mit einem Passwort.

Damit sind auch die bisherigen Sektions-Webseiten beim BDP nur mit einem Passwort zugänglich.

Die ‚alte‘ Sektions-Website www.bdp-gus.de besteht weiterhin.

Sie enthält sozusagen historische Dokumente der Sektion.

2. Zur neuen BDP-Website

Die neue BDP-Website ist seit dem 09.11.2022 unter <https://www.bdp-verband.de/> aktiviert. Sie ist von der Firma Schaffrath sowie den Mitarbeitern der Bundesgeschäftsstelle Herrn Fröysok (kommunikation@bdp-verband.de) und Herrn Möller (veranstaltungen@bdp-verband.de) unter Nutzung des Contentmanagementsystems (CMS) Typo3 gestaltet.

3. Zu Gestaltungsmöglichkeiten der neuen Sektions-Webseiten

Bei den neuen Sektions-Webseiten erstellen die BGSt-Mitarbeiter Herr Fröysok, Herr Möller und Herr Roth einzelne Webseiten mit dem blau-grünen Kopfteil und dem bläulichen Fußteil. Sie erfüllen Sektionswünsche zum Kopf- und Fußteil und zur Bereitstellung einzelner Webseiten.

Das „mobile Menü“ im Kopfteil rechts oben verweist auf „Sektion“, „Neuigkeiten“, „Termine“, „Mitgliedschaft“ und „Kontakt“.

Die Sektionen können durch Backend-Redakteure und Frontend-Redakteure die Webseiten mit Inhalten füllen.

Die BGSt-Mitarbeiter Herr Fröysok und Herr Möller führen Schulungswebinare für Sektionsmitglieder durch, die Sektions-Webseiten mit Inhalten füllen wollen.

Backend-Redakteure können die Sektions-Webseiten im mittleren Teil gestalten, und zwar das Layout und die Inhalte. Nach einem Schulungswebinar habe ich einen Zugang zu Typo3 als Backend-Redakteur mit Benutzernamen und Passwort erhalten.

Frontend-Redakteure können Webseiten für Neuigkeiten bzw. News und Termine bzw. Veranstaltungen erstellen. Julia Scharnhorst hat dafür an einem Schulungswebinar teilgenommen.

Für die Zukunft sollten weitere Sektionsmitglieder im Auftrag des Sektionsvorstand bereit sein, Backend- und Frontend-Arbeiten durchzuführen, und dazu Berechtigungen erhalten.

4. Die neuen Sektions-Webseiten und der Bearbeitungsstand

Die neuen Sektions-Webseiten sind seit dem 09.11.2022 zugänglich unter:

<https://www.bdp-verband.de/sektionen/gesundheits-und-umweltpsychologie>.

Bei den neuen Sektions-Webseiten habe ich der Einfachheit halber schon den neuen Sektionsnamen „Gesundheits- und Umweltpsychologie“ genutzt sowie Gliederungen und Inhalte daran angepasst – im Vorgriff auf das zu erwartende Ergebnis unserer Mitgliederversammlung am 26.11.2022.

Folgende Webseiten habe ich als Entwurf fertiggestellt:

- die Startseite mit ihren Verlinkungen zu Top-Webseiten
- die zu bearbeitenden Webseiten, auf die das „mobile Menü“ im Kopfteil verweist: „[Sektion](#)“, „[Mitgliedschaft](#)“ und „[Kontakt](#)“ (als zu prüfender Entwurf).
- die von der Startseite verlinkten Webseiten, bei denen die Links noch zu verbessern sind:
- [Sektion](#) mit [Vorstand](#) und Fachbereichsleitungen, mit „[Newsletter](#)“ und „[Aktiv werden](#)“
- [Gesundheitspsychologie](#) als Fachgebiet
- [Umweltpsychologie](#) als Fachgebiet
- [Berufsfelder](#) – ist noch besser zu ordnen, die Links sind zu verbessern
- [Psychologinnen und Psychologen für Gesundheit und Umwelt](#)
- [Fachthemen](#)

Die meisten Webseiten habe ich mit einem 2-Felder-Layout (Container mit 2 Spalten, aufgeteilt in 2/3 und 1/3) erstellt: linkes Feld für Inhalte, rechtes Feld für ein Bild und Linkverweise).

Diese Erstellung ist recht aufwändig; einfacher wäre, die Linkverweise ins Inhaltsfeld zu setzen.

Folgende von der Startseite verlinkte Top-Webseiten will ich als Entwürfe noch bearbeiten:

- Publikationen
- Politik

Weitere von den Top-Webseiten verlinkte Webseiten will ich als Entwürfe bearbeiten:

- Fortbildung Gesundheitspsychologie
- Berufsfeld Betriebliche Gesundheitsförderung
- Klima und Psychologie
- Webseiten zu „Publikationen“, „Politik“
- Webseiten zu den einzelnen Fachthemen
- Tagungen der Sektion
- Sektionsgeschichte

Die grundständige Bearbeitung von Entwürfen will ich bis Jahresende weiterführen.

5. Mitarbeit für die Gestaltung der neuen Sektions-Webseiten

Der bisherige und der neue Sektionsvorstand sowie die Fachbereichsleitung mögen die Webseiten sichten sowie Fehler und Verbesserungswünsche per Mail (psychologe@rielaender.de) mitteilen. Insbesondere ist die Webseite [Kontakt](#) zu prüfen.

Das 2021 aktivierte Redaktionsteam können wir reaktivieren und ergänzen.

Die bisherigen Mitglieder sind neben mir: Carola Brücher-Albers und Susanne Spieß.

Weitere Sektionsmitglieder sind gebeten, als Backend- und Frontend-Redakteure mitzuarbeiten.